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Monsieur le Président, 

J’ai conduit une délégation du groupe Front de gauche aux journées portes ouvertes du Lycée 

Vercingétorix à Romagnat le vendredi 22 mars 2013. Nous avons pu découvrir l’établissement et 

nous rendre compte de l’état réel du bâti et des conditions d’études des lycéens. Alors que nous 

pensions trouver des bâtiments délabrés, des locaux vétustes et des terrains à l’abandon, nous avons 

découvert  un lycée accueillant et structuré, avec des salles de cours spacieuses dont la rénovation 

est d’ailleurs récente.   

Certes,  l’internat des garçons mérite effectivement des travaux de rénovation importants 

tandis que des « rafraichissements » évidents sont nécessaires en d’autres lieux de l’établissement. 

Mais, force est de constater que ce lycée est en bien meilleur état que certains établissements de 

l’agglomération clermontoise. Après cette visite et au vu de l’analyse et des coûts de réhabilitation 

qui nous ont été présentés durant  l’intergroupe du 18 mars dernier, nos interrogations s’amplifient 

quant à l’opportunité de fermer cet établissement. 

D’autre part, les entretiens que nous avons eus durant cette visite confirment que ce lycée 

professionnel répond aux besoins partagés des élèves, des enseignants et des représentants des 

secteurs industriel et économique. Porté par une équipe pédagogique expérimentée et déterminée, 

ce lycée dispose d’un projet performant auquel s’identifient totalement des élèves motivés et 

attachés aux conditions d’un enseignement à visage humain.  

D’ailleurs, l’étude DMS Conseil, présentée à l’intergroupe majoritaire, indique dans ses 

conclusions « qu’au niveau national la taille moyenne des LP est de 420 élèves et que seuls 20 LP sur 

990 au niveau national comptent plus de 900 élèves ». Le lycée Vercingétorix n’est donc pas une 

exception, sa taille et ses effectifs s’inscrivant dans les normes nationales de l’enseignement 

professionnel. Sachant que les élèves qui fréquentent ces établissements ont majoritairement des 

profils d’élèves en difficultés, voire en échec scolaire, il nous parait totalement irresponsable 

d’envoyer ces jeunes lycéens dans des structures dépassant les 1000 élèves.  



 Au lycée Vercingétorix, toutes les sections de formations sont pleines, l’établissement 

refusant même des élèves à chaque rentrée scolaire. Des années de travail et de confiance mutuelle 

ont conforté des partenariats privilégiés avec les branches professionnelles et ont offert  aux lycéens 

des stages de qualité avec de solides débouchés professionnels. Construit sur les liens et les 

passerelles qui sont le fruit de ce travail de longue haleine, le projet pédagogique de l’établissement 

s’inscrit dans le caractère indissociable de dix des quatorze formations proposées. 

 Nous nous interrogeons sur les raisons qui vous ont poussé à annoncer brutalement la 

fermeture d’un lycée qui fonctionne aussi bien. D’autre part, pourquoi fermer un établissement 

disposant d’un internat alors que ces structures arrivent à saturation sur l’agglomération 

clermontoise ? Quant à l’argument d’un partenariat avec le CROUS et l’école des impôts, dans le but 

d’améliorer l’offre à l’attention des internes, il est peu crédible vu les difficultés d’hébergement 

auxquelles les étudiants sont déjà confrontés.  

 Plus globalement, nous avons noté que  la communauté éducative regrette une concertation 

insuffisante dans le cadre de la définition des politiques éducatives, notamment en ce qui concerne 

l’élaboration du futur schéma des formations. Nous vous sollicitons donc afin que le dialogue 

nécessaire reprenne sereinement.  

 Monsieur le Président, la majorité de gauche au Conseil régional ne peut considérer 

l’éducation comme la variable d’ajustement des prochains budgets régionaux. L’avenir de la 

jeunesse, en Auvergne et ailleurs, ne doit pas s’inscrire dans le cadre d’une politique comptable. 

D’autres choix s’imposent, en conformité avec les engagements pris devant les Auvergnats, il y a trois 

ans, pour répondre à leurs besoins de justice et d’avenir.  

Conscient de l’intérêt que vous porterez à nos remarques, recevez, Monsieur le Président 

mes plus sincères salutations.  

 

 

Eric DUBOURGNOUX 

 


